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Care Donatrici, cari Donatori,

la Relazione Morale che mi appresto a leggere su mandato del Consiglio 
Direttivo, non solo è uno strumento per ripercorrere tutta l’attività associativa del 
2022 ma è anche un momento di riflessione per condividere criticità, traguardi e 
obiettivi per l’anno già in corso e per quelli che verranno.

Tuttavia,  questa  Relazione  e  l’Assemblea  odierna,  purtroppo  non  saranno 
assolutamente come tutte le altre e non è stato affatto facile scrivere queste righe.

Recentemente e prematuramente è venuto a mancare un pilastro,  non solo per 
Avis Toscana, ma per tutto il Volontariato. Saverio Renda, ci ha lasciati lo scorso 5 
febbraio e questo è un momento davvero triste per tutti noi. 

Ci mancheranno i suoi consigli, la sua dedizione ad aiutare gli altri, il suo spirito 
concreto e diretto nel manifestare il suo pensiero per il solo bene Associativo, ma 
soprattutto per quello di tutte le donatrici e donatori. Grazie Saverio, per tutto, e 
un abbraccio fortissimo a te, Rita, per un momento così difficile, siamo tutti qui 
vicini  a  te,  per  portare  avanti  nel  migliore  dei  modi,  ciò  che  avrebbe  voluto 
Saverio  per  tutta  AVIS,  AIDO  e  AGEDO,  un  volontariato  puro,  sincero  e 
disinteressato.  Ecco,  siccome  proprio  in  queste  occasioni,  eri  piacevolmente 
“rumoroso” e aspettavamo con tanta attesa il tuo intervento, non ci raccogliamo in 
silenzio, ma ti facciamo un infinito e fortissimo applauso. Ciao Saverio!

Con non poche difficoltà e Saverio nel cuore, tento di proseguire con la lettura 
della  presente  Relazione.  Lo  scorso  anno  abbiamo  avuto  un  avvicendamento 
all’interno del Consiglio Direttivo, Simone Poli, volto giovane e nuovo ingresso 
nella squadra insediatasi nel maggio 2021, ha rassegnato le proprie dimissioni per 
motivi personali. A lui va il più sentito ringraziamento per l’impegno profuso e 
l’attività svolta. Al suo posto, il primo dei non eletti e volto noto di Avis Livorno, 
Carlo Gioli, a cui auguriamo buon lavoro; per altro Carlo già impegnatissimo in 

                                   



diversi eventi che ci hanno visto protagonisti tra la fine del 2022 e questo inizio del 
2023.

L’anno trascorso, possiamo dirlo con fermezza, è il primo per lo più, passatemi il 
termine, “ordinario”, dopo il tremendo periodo che abbiamo trascorso negli ultimi 
tre anni. Ed è proprio per questo che con forza, l’intero Consiglio Direttivo e lo  
Staff, hanno cercato attraverso idee, progetti ed eventi, di tornare attivamente sul 
territorio a stretto contatto con i cittadini, con i livornesi, e non solo.

E’  stato  un  impegno  costante,  a  360°  tra  consiglieri  e  staff  che  ha  portato  a 
numerossisime  presenze  sul  territorio,  che  proprio  per  l’elevato  numero  di 
attività, tengo ad elencare una ad una.

Partiamo con i primi giorni di gennaio 2022,  nel quale siamo stati presenti 
al  Villaggio di Natale in Piazza XX settembre,  a marzo abbiamo inaugurato lo 
spazio verde in Piazza Cavour ed allestito un punto informativo al Supermercato 
Esselunga. 

In aprile abbiamo realizzato a Villa Mimbelli l'evento “Caccia all'uovo Avis” 
e siamo stati presenti alcuni giorni in Piazza Garibaldi con un punto informativo 
per  far  giocare  i  bambini  del  quartiere,  al  fine  di  riqualificarlo  e  far 
sensibilizzazione i genitori al gesto del dono. 

Nel  mese  di  maggio  abbiamo  inaugurato  alcune  panchine,  anch’esse 
riqualificate a cura di artisti livornesi, all'interno dei parchi pubblici cittadini, si è 
tenuto il primo incontro di AVIS Radio Giovani (progetto finanziato dal Cesvot) 
poi proseguito  nei  mesi successivi  fino all'evento conclusivo che si  è tenuto in 
occasione di  Effetto Venezia,  a fine mese abbiamo presenziato all'evento lancio 
Coop con un punto informativo (evento precursore in questo senso, dato che poi 
la collaborazione con Coop si è estesa anche a livello regionale con Avis Toscana),  
alla fine del mese di maggio, abbiamo realizzato l'evento una Corsa per Rinascere, 
in collaborazione con l’Associazione Fibrosi Cistica Toscana. 

Nel mese di giugno dopo aver presenziato nuovamente alla Coop, il giorno 
14, giornata mondiale del donatore, abbiamo organizzato la classica festa estiva 
all’interno della bellissima cornice della Fortezza Vecchia con la premiazione del 
contest “DonARTI Livorno” a cura del Polo Artistico Vinile, nello stesso giorno, e 
per questo ringrazio il Comune di Livorno, sono stati illuminati in rosso, alcuni 
dei monumenti simbolo della città proprio per ricordare l’importanza del dono e, 
appunto, la giornata mondiale del donatore; domenica 19 giugno ha avuto luogo il 

                                   



riuscito Torneo Sara Mazzi (un ringraziamento sentito  a Claudio per la  fattiva 
collaborazione ed organizzazione) e a fine mese il punto informativo alla Coppa 
Barontini. 

Nel mese di luglio siamo stati presenti alcune sere alla Festa dell'Unità oltre 
ad allestire punti informativi negli stabilimenti balneari di Livorno e presenziare 
all'evento Dica 33 a Porta a Mare. 

In  agosto  siamo stati  presenti  alla  kermesse  estiva  per  eccellenza Effetto 
Venezia e abbiamo concluso l’evento Avis Radio Giovani all’interno dei locali di 
Thisintegra. Domenica 14 agosto abbiamo allestito un punto informativo presso 
l'Ippodromo Caprilli per la corsa del Mare (ripresa dopo 7 anni). 

A settembre siamo stati all'interno del Mercato Centrale per far attività di 
sensibilizzazione  al  gesto  del  dono  (per  altro  attività  che  quest’anno  è  stata 
consolidata essendo presenti ogni giovedì all’interno di questa struttura simbolo 
per la città). 

In ottobre siamo stati presenti all’evento “Allattando Passeggiando” e “Dica 
33”, hanno  poi  concluso  il  mese  due  eventi,  un  punto  informativo  all'evento 
Appartenenza Guglia e lunedì 31 ottobre a supporto del Circolo Arci di Salviano 
per la Festa di Halloween. A novembre abbiamo allestito un info point al Parco 
Levante  e  domenica  13  novembre  abbiamo presenziato  alla  Maratona Città  di 
Livorno.  A  fine  novembre  abbiamo festeggiato  i  25  anni  dei  Joyful  Gospel  al 
Teatro Goldoni e venerdì 25 novembre, abbiamo organizzato la prima cena sociale 
Avis,  al  Circolo  Arci  Le  ‘mi  Bimbe  quartiere  Ardenza  (evento  davvero  ben 
riuscito). 

Ed arriviamo a dicembre;  a metà del  mese ci  siamo scambiati  gli  auguri 
presso  i  locali  di  Thisintegra  e  abbiamo  concluso  quest’anno  ricchissimo, 
domenica 18 dicembre con la Corsa degli Auguri e nuovamente con i Cori Gospel 
nel pomeriggio a Porta a Mare.

Sono  davvero  tantissimi  eventi  e  colgo  l’occasione,  ma  lo  farò  di  nuovo,  per 
ringraziare  il  motore  di  tutto  ciò  che,  insieme ai  consiglieri  ha  garantito  tutto 
questo, lo Staff, e con loro i ragazzi del Servizio Civile che si sono alternati per non 
mancare neanche una volta a questi preziosi appuntamenti.

Analizzando i numeri, purtroppo questi non ci danno ragione, rispetto all’anno 
2021 abbiamo chiuso il 2022 con 539 sacche in meno sul totale. Abbiamo tuttavia 

                                   



superato nuovamente le 8.000 donazioni, numeri che ci fanno contraddistinguere 
sempre come una delle Avis più virtuose della Toscana. 

Ma perché dopo tutta l’attività che abbiamo messo in campo, non riusciamo 
ad invertire il trend? La risposta la lascio al dibattito. 

Vorrei  però esprimere alcuni  punti  fermi  su cui  riflettere:  la  ripresa di  tutto il 
motore post-pandemia, purtroppo, ha fatto si che il momento della donazione sia 
stato messo in secondo piano, infatti  il  trend si  ripercuote su tutto il  territorio 
regionale (durante il periodo pandemico infatti, si parlava molto di donazione, di 
plasma ed il donare era proprio un’occasione anche per uscire, da qui i numeri 
positivi registrati a fine 2020). Le problematiche però sono davvero tantissime e 
certamente,  non dobbiamo fermarci  davanti  al  “numero” ma proseguire  con i 
nostri obiettivi ed intensificare ancora di più tutta l’attività.

Proprio per  questo,  desidero  chiudere  questa  parte,  precisando che nel  2022 è 
ripresa a pieno regime anche l'attività nelle scuole elementari, medie e superiori di 
Livorno.  Le  dipendenti  Butori  e  Cinotti,  tra  l’altro,  hanno  partecipato  ad  un 
progetto di AVIS Nazionale, progetto RISE, che ha visto coinvolgere una classe 
terza dell'Istituto Tecnico Industriale “G. Galilei”.

Un’altra tematica su cui desidero soffermarmi è quella dell’importanza di essere 
Associati,  quindi  essere  Soci  Avis.  Ci  rivolgiamo,  mi  rivolgo,  a  tutta  la 
cittadinanza,  a  voi  donatrici  e  donatori,  a  voi  che ancora  non avete  compiuto 
questo gesto così importante: la chiamata del donatore è un compito delicato e 
fondamentale che, un protocollo siglato a livello regionale e nazionale, ha affidato 
alle  Associazioni  del  Dono.  Avis  nel  Comune  di  Livorno  copre  il  90%  del 
fabbisogno trasfusionale, in sostanza, lo possiamo dire, le vostre/nostre donazioni, 
equivalgono  ai  numeri  totali  di  emocomponenti  che  raccoglie  il  Centro 
Trasfusionale. 

Ma perché Avis? Perché Avis Livorno sensibilizza, forma, educa alla salute, 
segue il candidato donatore e lo coinvolge. E se “domani” il Sistema Sanitario ha 
bisogno di Te, Avis ti contatta, ti chiama e ti invita a donare. Non ci scordiamo 
dell’importanza  dell’Associazione,  siamo  un  organo  fondamentale  di  tutto  il 
sistema e dobbiamo esserne orgogliosi, Voi dovete esserlo, perché rappresentate 
un bene prezioso per tutta la collettività.

Mi appresto a concludere la presente relazione con i ringraziamenti di rito.

                                   



Il primo ringraziamento va a tutto lo staff, ad Alessia nuova responsabile 
dell’ufficio che, instancabilmente,  insieme a Giulia, Michela, Manuela,  Cecilia e 
Chiara  porta  avanti  il  motore  di  Avis  Livorno.  Siete  davvero  una  risorsa 
importante, siete il futuro dell’Associazione! 

A Rita Regoli che nello scorso settembre ha raggiunto il meritato traguardo della 
pensione,  grazie  per  i  tuoi  40  anni  in  Avis  Livorno,  per  i  tuoi  consigli  ma 
soprattutto per aver formato il nuovo Staff che ha capito il valore importante di 
rappresentare un’Associazione come la nostra;

A tutte le ragazze ed i ragazzi che in questi anni, grazie al Servizio Civile, hanno 
prestato i  propri  talenti  alla nostra Associazione. Credetemi ognuno di loro ha 
lasciato  il  segno  e  lo  ripeto  a  gran  voce,  i  Giovani  ci  sono,  hanno  voglia  di 
impegnarsi e portano con sé delle virtù incredibili, basta farli uscire;

Al Dott. Niglio primario del C.T. e a tutto il personale infermieristico, per una 
rinnovata  e  massima sinergia  con Avis  Livorno e  con tutte le  associazioni  del 
Dono;

A  tutte  le  Associazioni  del  Dono  e  a  tutte  quelle  del  territorio,  grazie  per 
coinvolgerci,  per  invitarci,  per  confrontarci,  siamo davvero  una bella  squadra, 
continuiamo quanto di importante abbiamo costruito in questi anni;

Ad Avis Intercomunale di Collesalvetti, al suo Presidente Maurizio Ceccotti e a 
tutto il Consiglio Direttivo;

Ad Avis Zonale di Livorno e a tutto il Consiglio Direttivo;

A tutti i consiglieri di Avis Comunale Livorno, per l’impegno profuso in questo 
anno così ricco di attività (breve nota di complimenti per Antonio Cucé e Bruno 
Bastogi  che  rispettivamente  sono  entrati  nei  Consigli  Direttivi  del  CESVOT  e 
Comitato  Soci  Coop  di  Livorno,  questo  non  farà  altro  che  bene  alla  nostra 
Associazione!);

Grazie al Sindaco di Livorno, Luca Salvetti, all’Assessore Andrea Raspanti e 
a tutte le istituzioni, che riescono a cogliere l’importanza che Avis Livorno ha per 
questa città e ci coinvolgono nella vita della Città;

                                   



Un ringraziamento speciale a Massimiliano Bardocci, Erika Todisco, Paolo 
Falleni, Maurizio Birelli, Padre Gabriele, Francesco Cantini, Rosario Santoro, Paolo 
Demi e Andrea Cerrai,  che attivamente e senza sosta,  collaborano nelle nostre 
iniziative fornendoci un insostitubile supporto;

A tutti i Gruppi Donatori di Avis Livorno e ai loro preziosi Responsabili,  
permettetemene uno particolare al Gruppo dei Portuali, storia della nostra Città e 
della nostra Associazione;

Grazie  a  voi  Soci  Donatori  di  Avis  Livorno,  per  il  vostro  quotidiano 
impegno, per il vostro essere volontari anche e soprattutto tacitamente, in silenzio. 
Siete persone uniche, siete persone vere. 

Perché «finché esiste un donatore, esiste anche un’opportunità di vivere». 

E a te, Saverio, ancora un ultimo “Ciao”. Tanto lo so che ora “bubboli” e nel cuore 
di tutti noi ci stai ancora dicendo la tua. Ti vogliamo bene.

Un abbraccio caloroso,

Per il Consiglio Direttivo,

Il Presidente
Avis Comunale Livorno

Matteo Bagnoli

                                   


